

DIARIO

Periódico de la noche

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 2 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19; IMPRENTA

Teléfono núm. 16

La huelga de Bejar -- El martirio de un niño

El Diario
es el periódico más barato de la provincia

País sucio

Hace pocos días emprendí un viaje á Madrid. En el coche que desde la Fonda del Comercio me trasportaba á la Estación, subieron varios franceses, que empezaron á hablar en su idioma y de sus negocios.

Mas, un sacudimiento del carruaje, provocado por un bache del camino les hizo volver á la actualidad y exclamaron á coro: *oh quel pays sale!* (qué sucio país) Confieso que el rubor acudió á mis mejillas, no sé aún si de ira ó de vergüenza. La conversación siguió entre ellos y callé.

En la Estación del ferrocarril, todos hicimos espera en la taquilla para tomar billetes. Una señora, francesa también, estaba detrás de mí, y fatigada de la postura en que había que aguardar, murmuraba en voz baja: «ni un banco, ni una comodidad...»

El tren llegó á su hora, como en los países bien ordenados, y nos apresuramos á ocupar nuestros asientos de primera, los franceses y yo, pero un caballero que acompañado de muchas maletas llenaba medio departamento, se opuso á nuestro ingreso y

mandó avisar al Jefe de Estación, que no tardó en llegar con rostro amable y ofreciéndonos que entraríamos en aquel mismo carruaje. ¡Oh misterio! El caballero de las maletas habló al oído del jefe, éste hizo un saludo mal contenido y en voz alta y dirigiéndose á los subalternos, exclamó: «poned un vagón de primera.» Al fin, nos instalamos. Con pocos minutos de retraso emprendió el convoy su movimiento, y empezó... Cristo á padecer.

Los franceses, siempre los franceses, estaban encargados de torturarme aquella noche. Ahora les daba por criticar la indecencia de los coches, el ruido de las vidrieras, la luz de lamparilla que nos oscurecía, los caloríferos sin calor, los almohadones sin mullido, las cubiertas engrasadas, la ausencia total de *comfort*. ¡*Pays sale, pays sale!* no hacían más que repetir.

Y desde Cantalapedra hasta Medina, se empeñaron en descifrar el logogrifo que representaba el señor de las maletas, que sin abonar el coche ocupaba él solo la mitad. ¿Será jefe de la vía, empleado del tren, accionista?... Lo que yo sentía es que el señor de las maletas no hubiese hablado en francés para decirles á éstos otros: «ese tal, abusivo y comodón es de allá arriba; entiéndanselas ustedes con él.»

Gracias á Dios llegamos á Medina. Descendimos más que á escape, huyendo de los *gavachos* y me refugié en la Fonda.

—Diga usted, amigo Aguax—interrogué al dueño—¿conoce V. á ese señor que entra con tantas maletas?
—Sí, hombre: es un magistrado de la Audiencia de... Andalucía.»

—Se lo pregunto porque me parece que ese caballero ha estado algo abusivo. Y le referí el caso.

—¡Bah! Crea usted que más abusivos son los que traen á los viajeros salmantinos en ese indecente convoy.
—¿También usted me hablará mal de España?

—No señor. Yo le hablaré mal de Francia, porque los franceses son los mangoneantes de ello...

—¡Ah! ¡ah! Con que franceses, y luego país sucio, y abuso é improprios?

Y volví la espalda á mi interpelado, que aún estará pensando que estoy loco.

H.

AL VUELO

Los motines por consumos están á la orden del día, y la gente habla más de Tarragona, Valencia y Almería, en donde han quemado las casillas de los consumidores, que del modesto pueblo de Barajas, en el cual su celoso Municipio ha sustituido la odiosa contribución por otra que pagarán solamente las clases acomodadas.

En España es este pueblecito de Madrid el que hace positivas todas las

campañas de tantos partiti políticos contra los consumos

En Francia ha sido Lyon quien ha iniciado la generosa idea.

¿No le parece á nuestro Ayuntamiento que este asunto vale la pena de ser estudiado siquiera?

Por nuestra parte contribuiremos á ello, y no tardando.

Diálogo infantil:

—Papá; ¿las viruelas son una enfermedad que le dá á todos?

—Sí hijo; es muy pegajosa y muy horrible.

—Y, dime, papá, ¿también se pega á los médicos?

—Ay, hijo mio ¡ójala no se les pegara! Pero se dan casos.

La huelga de Bejar

(POR CORREO)

Sr. Director de EL DIARIO:

Después de mis telegramas de ayer, me apresuro á comunicarle á vuela pluma mis impresiones.

Hay quien cree que las poblaciones industriales, y sobre todo Cataluña, están interesadas en que la huelga continúe, para que con ello sobrevenga la ruina de este pueblo.

Hay quien asegura que los

fabricantas poderosos tienen empeño en que este estado de cosas se prolongue, para arruinar al modesto fabricante.

Hay quien cree que esta huelga prolonga muchos obreros, antes sin trabajo, y que ahora con ella perciben la parte que la 'Sociedad les distribuye, y que dejarían de percibir tan pronto aquella se solucionara.

Yo lo único que he sacado en concreto de mis entrevistas con patronos y obreros, es lo siguiente:

En la última sesión celebrada por la Junta gestora y los fabricantes, leyéronse las bases presentadas por los obreros; reduciéndose estas. 1.º Jornal fijo de 16 y 18 reales; 2.º aumento de precio en 50 céntimos sobre lo estipulado por los patronos en los telares estrechos; 3.º distribución del trabajo entre tejedores mecánicos y braceros, de forma que de tres telas, dos sean para mecánicos y una para brazo.

La primera, del jornal fijo, fué aceptada (como ya dije) por los fabricantes, no conformándose con el precio (los patronos dan 12, 14 y 16) creyendo estos últimos que la aceptación de la tarifa presentada por los obreros equivaldría á la ruina total de la industria bejarana.

La segunda, inaceptable por los patronos, porque sería im-

Con ayuda de Andilly, la señorita de Scuderi logró averiguar que el Rey había tenido una larga entrevista con Miossens, y supo además que Bontemps, ayuda de cámara y confidente del Rey, había estado en la Conserjería á visitar á Brusson, y que por la noche el mismo Bontemps se había dirigido con algunos hombres á casa de Cardillac, permaneciendo en ella el espacio de algunas horas.

Claudio Patru, que habitaba el piso bajo, aseguraba que había sentido ruido durante toda la noche y que le había parecido oír la voz de Olivier.

Era por tanto evidente que el Rey quería informarse por sí mismo; siendo difícil de adivinar las causas que motivan su indecisión.

La Reynie se esforzaba sin duda en retener entre sus dientes la presa que se trataba de arrebatarle, y esta idea desvanecía toda esperanza.

Cerca de un mes después de los sucesos referidos, recibió un día la señorita de Scuderi un billete de madama de Maintenon, en que le avisaba que el Rey deseaba verla aquella misma noche.

La noble anciana sintió latir su corazón con violencia, y juzgó llegado el momento en que iba á decidirse la muerte de su hijo adoptivo.

Al marcharse encargó á Magdalena que invocara la protección de la Virgen, á fin de que el Rey se persuadiera de la inocencia de Olivier.

Hubiérase dicho, sin embargo, que el Rey había olvidado el asunto principal de la entrevista, porque habló como de ordinario con madama de Maintenon y la señorita de Scuderi de cosas indiferentes, sin pronunciar una sola palabra relativa á Olivier.

Al fin entró Bontemps, se acercó al Rey y murmuró á su oído algunas palabras, que las dos señoras no pudieron oír.

Entonces el Rey se adelantó hácia la señorita de Scuderi.

—¡Alegraos, señorita!—la dijo—vuestro protegido Olivier Brusson está ya en libertad.

Apenas podía pronunciar una palabra, y manifestaba de cuando en cuando su emoción con algunas exclamaciones.

Antes que tuviera tiempo de reflexionar sobre lo que acababa de oír, la señorita de Scuderi se arrojó á sus pies y le pidió el perdón de Olivier.

—¿Qué haceis, señorita?—dijo el Rey cogiéndola de la mano y obligándola á que se sentara—En verdad que nos habeis sorprendido con vuestra historia; ¿pero quien nos responde de la situación novelesca en que habeis colocado á Brusson?

—Señor, la declaración de Miossens, las pesquisas practicadas en casa de Cardillac, vuestra propia convicción, y la virtud de Magdalena y Olivier de que tengo pruebas sobradas.

El Rey iba á responder, cuando oyó un ligero ruido en la cámara inmediata, producido por Louvois que se adelantaba con mirada inquieta y recelosa.

El Rey se levantó y fué á unirse á su ministro.

Madama de Maintenon y la señorita de Scuderi deploraron aquel contratiempo, pues sería difícil que el Rey se dejara sorprender y conmover por segunda vez.

Al poco rato volvió Luis XIV, se paseó á lo largo de la estancia con las manos cruzadas sobre la espalda, y parándose delante de la señorita de Scuderi, la dijo con dulzura y sin fijar los ojos en ella:

—Desearia ver á Magdalena.

—¡Ah! señor, esperaba esta gracia de vuestro magnánimo corazón. Dentro de un instante estará á los pies de V. M.

Y diciendo esto, la señorita de Scuderi se precipitó hácia la puerta con la agilidad de una niña, dió orden de que entrara Magdalena Cardillac, y volvió llorando de alegría.

Presintiendo lo que había de suceder había hecho que la acompañara Magdalena, y hasta saber el resultado de la conferencia, la había dejado en compañía de una camarista de la marquesa, con un memorial redactado por Andilly.

Apenas entró Magdalena en la estancia, se arrojó á los pies del Rey, sin poder proferir una palabra.

posible implantar con esos precios la fabricación de manta, fajas, etc.

La tercera, en absoluto rechazada, pues ellos quieren distribuir el trabajo en su fábrica con arreglo á las necesidades del momento y, en una palabra, ser los amos.

Los obreros, por su parte, aportan razones demostrando que el jornal ofrecido por los fabricantes no implica mejora y que para eso no hubiesen venido á la huelga. Cobrarians menos que antes, y dicen que bastante les han explotado.

Que el reparto del trabajo lo creían de imprescindible necesidad, pues de otro modo los tejedores braceros, que son la mayoría, quedarían en la más espantosa miseria.

Tal es, en síntesis, el estado de la cuestión que ha originado el conflicto que hoy lamentamos, y que no sé qué va á resolver.

A mi juicio, el problema tiene solución tan difícil que en el pesimismo en que hoy me hallo, creo que el valor de la incógnita es la ruina de Béjar.

Las hojas publicadas, por determinado grupo de obreros, y el estado de ánimo que el conflicto de ayer provocó en los fabricantes, hacen augurar días tristísimos para esta en otros tiempos floreciente ciudad.

Continúan los presos incommunicados; los obreros han permanecido todo el día en sesión. Circulan rumores á última hora de nuevas prisiones.

Telegrafiaré cuanto ocurra.

El Cor español.

Béjar 20.

Sección Oficial

De la Gaceta

Gracia y Justicia.—Real decreto haciendo merced de título del reino, con la denominación de marqués de Salobral, á Don Lorenzo López de Carrizosa y de Giles.

—Otro disponiendo se ponga en ejecución el nuevo arreglo y demarcación parroquial formados para el priorato de las Ordenes militares (diócesis de Ciudad Real).

Otro nombrado canónigo de la iglesia colegial de Soria al licenciado D. Juan Jimeno y Jimeno.

—Otros nombramientos de personal de la magistratura.

Gobernación.—Real decreto concediendo el título de ciudad á la villa de Cenicero.

—Otro aprobando definitivamente el reglamento de 9 Junio de 1903 para el establecimiento y explotación del servicio telefónico, con las modificaciones introducidas en varios de sus artículos.

—Otro aprobando el reglamento de servicio telegráfico internacional y las tarifas anejas al mismo que habrán de regir desde 1.º de Julio próximo.

Guerra.—Real orden circular disponiendo que la comisión liquidadora del batallón de San Quintín, que está en Alcalá de Henares afecta al batallón cruzadores de Filipinas, lo quede en igual forma al regimiento de infantería de Wad-Ras, de guarnición en el mismo punto.

Instrucción Pública.—Real orden disponiendo que por la Diputación provincial y Ayuntamiento de Valladolid continúen sufragándose los gastos que origina el sostenimiento de la Escuela Superior de Comercio, con arreglo á las plantillas que se indican.

—Otra disponiendo se anuncien á concurso entre profesores numerarios de Escuelas industriales la cátedra de Química industrial orgánica y análisis química, vacante en la de Tarrasa.

—Otra de varios nombramientos.

Boletín de la provincia

Día 21.—Gobierno civil.—Instrucciones á los alcaldes acerca de las renuncias públicas que se proyecten y celebren en los pueblos.

—Convocatoria de elecciones municipales en Ledesma (sección única del primer distrito) para el domingo 7 del próximo Febrero.

—Contrastación de pesas y medidas en el partido de Alba de Tormes.

Ministerio de la Gobernación.—Real Orden Circular sobre designación de vocales patronos y obreros del Instituto de Reformas Sociales.

Instrucción pública.—Reglamento que ha de regir en lo sucesivo para las exposiciones generales de Bellas Artes.

Universidad Literaria.—Relación de nombramientos acordados en 15 del corriente, para escuelas de niños y de ambos sexos.

—Edictos y anuncios de juzgados y ayuntamientos.

Audiencias y Juzgados

Señalamientos para el día 22.

Sección primera

Se verá la causa seguida en el Juzgado de Vitigudino, por lesiones, contra Jenaro Rosa Blanco.

Será ponente el señor Martín, defensor el señor Fradejas, y procurador el señor Polo.

Sección segunda

Conocerá esta Sección de la causa instruida en el Juzgado de Béjar, contra Florencio Sánchez, por hurto; siendo ponente el señor Martín, defensor el señor E. Castro, y procurador el señor Rodríguez.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 22; viernes.—San Vicente, diácono y mártir, del cual se reza con rito doble de segunda clase y color encarnado; Santos Domingo abad, y Anastasio monje.

Crónica roja.

El martirio de un niño

Los periódicos franceses dedican estos días largo espacio al relato de un suceso tan extraño como dramático. Trátase de la tristísima odisea de un desgraciado huerfanito, torturado de la manera más abominable por un individuo que, afortunadamente, ha caído ya en manos de la justicia.

Los antecedentes parecen ser que en el mes de Noviembre último se presentó en el Hotel Toulouse, de París, un hombre como de 40 años, el cual alquiló un cuarto.

Iba acompañado de un niño que decía ser hijo suyo, y de una joven de 18 años. Se hizo inscribir con el

nombre de M. de Neuville, aunque en realidad su nombre es Eugenio Guerin, y el nombre que daba era el de la joven que le acompañaba.

El niño, llamado Luis Freystag, de edad de 12 años, era un huérfano á quien su padrino, el farmacéutico M. Vincent, había confiado á Guerin, por recomendación de los Hermanos de las Escuelas Cristianas de Saint-Frambault-sur-Pise. Guerin, que se hacía pasar por hombre muy rico, había ofrecido educarlo gratuitamente.

¡TOURADO!

Desde su llegada al hotel Toulouse, Guerin comenzó á martirizar al pobre niño. Por la falta más ligera, le imponía terribles correcciones y le golpeaba, obligándole á pesar de esto á dirigirse cartas llenas de protestas de amor filial.

Guerin tenía la manía de escribir. En hojas sueltas de papel, redactaba una especie de memorias incoherentes, y rechazaba bestialmente á su pupilo cuando éste se permitía interrumpirle en aquellas elucubraciones.

En una de aquellas páginas se han leído las siguientes frases: «Los niños se dividen en dos categorías: los dóciles y los revoltosos. Los dóciles deben obedecer á sus padres, sufrir con paciencia sus reprimendas y correcciones, y si no lo hacen, el padre los hará encerrar en una casa de corrección». De todas aquellas páginas parece desprenderse el deseo de enloquecer á la pobre criatura.

Al terror moral iba acompañado el terror físico. Una noche el pequeño Luis se durmió sin haber obtenido respuesta á ciertas preguntas que había hecho á su pseudo-tutor. Este á su vez, despertó y preguntó al niño, que seguía durmiendo. Entonces fué despertado por una gran zaga de golpes, y al día siguiente, teniendo ya causada la mano, se valió para golpearle de una barra de hierro.

Los motivos más fútiles daban ocasión á los castigos más duros. A veces le dejaba días enteros sin probar alimento.

Mlle. de Neuville, ocultamente, proporcionaba al pobre recluso algunas escasas provisiones, pues aunque estaba como pensionista en casa del

doctor Tsakiris, iba de vez en cuando á hacer alguna comida con Mr. Guerin, su pretendido padre.

Repitieronse de tal modo las escenas de violencia que algunos vecinos llegaron á percibirse de los lamentos del niño y trataron de intervenir. El dueño del hotel temiendo un escándalo, se permitió algunas averiguaciones, pero todo dió por único resultado que el niño desapareciese, que Mlle. de Neuville interrumpiera sus visitas y Guerin quedase solo en el hotel de la calle Rameau.

Dijo que su pupilo había ido á casa de unos amigos á Joinville, pero, en realidad, lo que había ocurrido era que había encerrado á su víctima en el cuarto de otro hotel situado en los alrededores del Hotel de Ville.

Un viaje inopinado de Mlle. de Neuville hizo que el pequeño Luis fuera de nuevo trasladado á la casa de la calle Rameau. Entonces los vecinos pudieron advertir más claramente los tormentos del pobre niño. Completamente desnudo, tendido sobre un catre, era azotado hasta saltarle la sangre; otras veces, siempre desnudo, lo ataba y colgaba de una ventana. Su verdugo, con pinzas, le arrancaba á pedazos la carne. De un solo golpe, con una barra de hierro, le saltó otra vez tres dientes.

EN SOCORRO DEL NIÑO

Por cuestión de dinero hizo sospechoso Mr. Guerin, y una explicación entre Mlle. de Neuville y el doctor Tsakiris puso á éste al corriente de los hechos, lo que le hizo dirigirse á casa del padrino del niño, Mr. Vincent, decidido á interponer la querrela contra el miserable.

A las once y media de la noche penetraron en el cuarto de Guerin. El niño estaba solo. Su padre adoptivo había ido, según parece, al teatro.

Al primer exámen, el doctor advirtió é hizo constar que el cuerpo de la criatura estaba cubierto de heridas, equimosis, quemaduras y violencias de toda especie.

El niño fué trasladado inmediatamente á casa del padrino.

Cuando, á la mañana siguiente, volvió Guerin á su domicilio, vió vacío el cuarto, pretendió escapar;

La ansiedad, la sorpresa, el respeto, el amor, todos los sentimientos de temor y esperanza, hicieron latir su corazón con violencia.

Sus ojos se hallaban humedecidos por las lágrimas, que resbalaban lentamente á través de sus pestañas sobre sus mejillas cubiertas de encendido carmín.

El R-y la contempló mudo de estupor y subyugado por su belleza.

La levantó dulcemente del suelo, cogió una de sus manos, é hizo un movimiento como si quisiera besársela, pero la dejó caer, y miró á Magdalena con viva emoción.

—¡Es sorprendente!— dijo en voz baja madama de Maintenon á la señorita de Scuderi —¿No advertís la rara semejanza de esa joven con la señorita de Valliere?

»El Rey se abandona al más grato de sus recuerdos.

»Vuestra causa está ganada.

Aunque aquellas palabras fueron pronunciadas en voz baja, no pasaron desapercibidas por el Rey; la sangre afluyó ligeramente á su rostro, dirigió una mirada á madama de Maintenon, y pidió el memorial á Magdalena.

—Creo, hija mía, que estás convencida de la inocencia de tu amante—la dijo con ternura después de leerlo—pero es preciso aguardar el fallo de la cámara ardiente.

Y haciendo un ligero movimiento con la mano, despidió á la joven, á quien faltó poco para caer desmayada.

La señorita de Scuderi notó con sobresalto que el recuerdo de la Valliere, favorable al principio á Magdalena, había producido en el Rey cierta impresión de disgusto que no pudo disimular, así que madama de Maintenon pronunció el nombre de su antigua favorita.

Aquella circunstancia le sacó de su éxtasis, y le advirtió que iba á sacrificar la justicia á la belleza; sucediéndole en aquel momento, lo que al que duerme y es básicamente despertado, que ve desvanecerse de repente las encantadoras imágenes que estaba á punto de asir con la mano.

Quizás también, en vez de evocar el dulce recuerdo de la Valliere, vió sólo en su presencia á la piadosa hermana Luisa de la Misericordia, que le atormentaba sin cesar con su timidez y sus escrúpulos.

Después de lo ocurrido no quedaba más recurso que resignarse á esperar la resolución del monarca.

Entre tanto la declaración del conde Miossens ante la cámara ardiente fué en breve conocida del público; y como acontece á menudo que el pueblo, inconstante en sus afectos, pasa con la misma facilidad de un extremo á otro, el hombre á quien la vispera execraban todos como á un infame asesino, y á quien amenazaban con descuartizar antes de ser juzgado, se convirtió de pronto en la víctima inocente de una bárbara injusticia.

Los vecinos de Cardillac recordaron la intachable conducta de Olivier, el amor que profesaba á Magdalena, y su fidelidad para con su maestro.

Todos los días se reunían delante del palacio de la Reynie, turbas amenazadoras que á los gritos de:

«¡Olivier Brusson es inocente! ¡ponedlo en libertad!» arrojan piedras á los balcones.

La Reynie se vió precisado á reclamar el socorro de la mariscalía á fin de prevenir cualquier atropello por parte del populacho enfurecido.

Trascurrieron algunas semanas sin que la señorita de Scuderi volviera á tener noticias del proceso de Olivier, por lo cual se presentó un día muy desconsolada á madama de Maintenon, quien la dijo que el Rey guardaba una profunda reserva sobre aquel asunto; reserva de la cual no juzgaba prudente sacarle.

Después le preguntó con sonrisa maliciosa, por la salud de la pequeña la Valliere.

La señorita de Scuderi se convenció de que aquella mujer altiva, experimentaba secreta inquietud ante una circunstancia que podría hacer nacer en el Rey, tan fácil de seducir, un sentimiento cuyos goces no comprendía en su austera severidad.

Nada, pues, había que esperar de la marquesa.

pero el locutario del hotel, logró re- tenerle hasta la llegada de la policía.

Conducido ante el comisario mon- sieur Labat, Guerin fué car-ado con su víctima. El niño hizo un conmo- vedor relato de todos los tormentos que había sufrido. Su verdugo re- conoció todos los hechos, y se limitó á declarar que era irresponsable; que sus actos le habían sido impuestos por fuerzas ocultas y superiores, á las cuales le era imposible resistir.

Entre las piezas de convicción ha- lladas en la habitación de Guerin fi- gura una cadena de hierro, que ser- vía para cerrar una gran maleta y con la cual el pequeño Luis había sido repetidamente golpeado y he- rido.

El verdadero estado civil de Guer- ín ha sido también averiguado. Tie- ne 36 años, nació en Laval y poseyó en algún tiempo una pequeña for- tuna que derrochó rápidamente. Sin domicilio fijo, iba de hotel en hotel, sin procurarse ocupacion alguna.

Al ser *cacheado* á su ingreso en el Depósito, se le hallaron consigo los objetos más heterogéneos; imágenes religiosas, escapularios, libros devo- tos, y una voluminosa corresponden- cia epistolar que parece poco intere- sante.

Nuestro folletín

Próxima á terminarse la novela que venimos publicando, daremos á continuación la muy in- teresante y famosísima

Brujas la muerta

de **Rodenbach,** cuya traducción, la pri- mera en castellano, que nosotros sepamos, está hecha expresamente pa- ra EL DIARIO.

Brujas la muerta es la obra que más ha universalizado el nom- bre de su autor

Rodenbach, quien con ese solo libro conquistó una envidiable reputación literaria.

Agricultura y mercados

VALLADOLID.—20

En los almacenes del Canal han entrado 560 fanegas de trigo á 47.25 reales las 94 libras.

Centeno á 35.50.

Harinas clase selecta á 36 pesetas
» » buena y blanca á 35 pesetas.

» » corriente á 35 pesetas
» » 2.ª buena á 33 los 100 kilos.

Salvados.—Tercerillas buenas á 11 reales arroba.

Tercerillas medianas á 10.50.

Cuarta buena á 9.50.

Comidilla á 8.

MEDINA DEL CAMPO.—20.

Han entrado 130 fanegas de tri- go, cedidas á 43 y 46.00 reales las 94 libras.

Centeno á 33.

Cebada á 26.

Algarrobas á 36 y 34.

Bolsa de Madrid.

D. A 20

Interior, 77,05.

Amortizable, 97,40

Tabacos, 435,50

Banco de España, 475.00

Francos, 36,10 á 37.15.

Libras esterlinas, 34,50

Personal de la Magistratura

En la última combinación de per- sonal, hecha en el Ministerio de Gra- cia y Justicia, vemos que han sido nombrados don Alvaro Becerra del Toro, Fiscal de la Audiencia de Ma- drid; don Ramiro Fernández de la Mora, Presidente de Sala de la Audiencia de la Coruña; y don Ro- bert Santa Cruz, Juez de 1.ª Instancia del distrito de la Universidad de la corte.

Estos tres señores fueron funcio- narios de nuestra Audiencia provin- cial.

De la provincia.

Alba de Tórmes.

—El ex-Alcalde de esta villa, don Pedro Canto, ha experimentado un retroceso en su crónica enfermedad.

—En el pueblo de Pedrosillo de los Aires ha aparecido un mendigo muerto, se supone que á consecuen- cia del frío.

Hasta ahora no ha podido ser identificado el cadáver.

En las dehesas de Derrengada y Terrados continúa haciéndose el des- cuaje del monte alto y bajo; pero se necesitan más obreros de los que hay actualmente. En la primera se paga la huebra á 14 duros y en la segunda á 7.

El Corresponsal.

Por el Ayuntamiento de Bogajo se reclama á los mozos del actual reemplazo Mariano G. Gómez, Do- mingo M. Holgado, y Casimiro del Arco; por el de Espeja á Casimiro Hernández, por el de Sanfelices de los Gallegos á Alonso L. Pardal, y por el de Villaseco de los Gamitos á Juan Antonio G. García, cuyos actua- les paraderos se ignora, suponiendo- se á algunos de los citados en la Re- pública Argentina.

El cabo de la guardia civil de Castro Enriquez comunica á este Go- bierno haber sido robada una caba- llería al vecino de dicho pueblo Fran- cisco Montes. A pesar de las pesqui- sas practicadas no han sido habidos los autores.

LOCALES

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la interesantísima cor- respondencia de Béjar, en que por vez primera se revelan en la prensa las verdaderas causas del conflicto bejarano, y las diferencias entre pa- trones y obreros que lo hacen inso- luble.

Distribución de fondos municipa- les para el corriente mes:

Ingresos, 61.814.17 pesetas.

Gastos, 62.556.12.

El sobrante, 2.278.05 pesetas, se aplicará al pago de expropiaciones

Ha empezado el reparto á domici- lio de las hojas declaratorias para la formación del padrón de cédulas per- sonales en esta capital.

—Ha sido nombrado director de la semana devota de la Virgen del Cár- men el Reverendo P. Gabriel de Je- sús.

En las oficinas de la Administra- ción de Hacienda se halla expuesto al público el padrón recientemente terminado de los carruajes de lujo de esta capital.

El Gobernador civil ha resuelto el expediente instruido á virtud de re- curso de alzada interpuesto por don Santiago Marcos, carnicero de esta capital, revocando la providencia de la Alcaldía, en el sentido de que la multa de 360 pesetas que le fué im- puesta por tener ganado con viruela en el Zurguén sin haber dado el oportuno parte á la Subdelegación de Ve- terinaria debe quedar reducida á 50 solamente, de conformidad con lo establecido en el artículo 77 de la ley municipal.

El Alcalde señor Díez ha impues- to hoy tres días de suspensión de sueldo á tres guardias municipales, por consentir que unos vendedores de leche la expendieran muy adul- terada.

Varios vecinos de la calle del Pozo Amarillo han acudido con una ins- tancia al Gobernador, pidiendo que se adopten determinaciones en evita- ción de los frecuentes escándalos que ocurren en una casa de lenocinio allí establecida.

En la reunión de anoche en «Los Hijos del Trabajo» fué elegido el pre- sidente de esta sociedad don Antonio Crespo, para formar parte de la Jun- ta administradora de «La Caridad».

Ayer celebró su fiesta onomástica el catedrático del Instituto D. Fabian Ruano, que con este motivo fué ob- sequiado por sus numerosos discí- pulos con varios regalos.

El Sr. Ruano agradeció mucho es- tas muestras de afecto.

El Ayuntamiento ha nombrado una comisión con el objeto de redac- tar unas nuevas ordenanzas municipa- les. Como presidente de esta comi- sión ha nombrado al primer teniente alcalde señor Zagarrondo.

La comisión empezará inmediata- mente sus trabajos.

En el mercado en construcción cuyas obras se han reanudado estos días solo se hará por ahora y hasta tanto que se resuelva el recurso con- tentioso que se refiere á este asunto, las escaleras exteriores, el pilón de la fuente que llevará en el centro y el enlosado que será de piedra dura de Martinamor.

Ha empezado á publicarse en Pla- sencia una revista quincenal cuyo nombre es *La Aurca*. En su primer número publica varios trabajos lite- rarios y entre ellos un artículo de *Crotontilo*, y versos de Galán y Nú- ñez, nuestros paisanos.

Celebramos la aparición de la re- vista á quien cordialmente saluda- mos.

En la función de teatro que para el día 30 quieren dar los estudiantes para recaudar fondos destinados á la construcción del mausoleo á sus com- pañeros los muertos el 2 de Abril, tomarán parte los señores Ramón y Laca, Iscar, Cuadrado, Ferreiro, Bur- gos, Manzano, Guervós, González Cobos, Alba, Pousas, Moreiro Casa- do, Onís y Bernal. También inter- vendrá la Rondalla Escolar.

En las oposiciones á varias cáte- dras de Matemáticas que comenzaron ayer, figuran los que fueron alumnos de esta Universidad señores Castro Borja, Reymundo, Jimenez, Ortal y Diaz Grande.

En la Facultad de Ciencias se eje- cutan obras, con el fin de habilitar nuevos locales para clases.

Se halla encargado de la cátedra de Derecho político el profesor auxi- liar, señor Diaz González.

Ha salido para Madrid don Enri- que Esperabé y Arteaga.

Se encuentra en esta ciudad el mé- dico militar don Dionisio Tato.

El domingo próximo á mediodía celebrará en el Paraninfo reunión ge- neral el Claustro para conocer de las inclusiones ó exclusiones del Censo electoral para la elección de Senador.

Entre las cruces por servicios pres- tados por el gobierno al cuerpo de la guardia civil, son bastantes las que se conceden á los individuos que prestan sus servicios en el benemé- rito cuerpo de esta provincia.

Estando jugando ayer dos chiqui- llos en la calle de Ramos del Manza- no, uno de ellos tuvo la desgracia de caerse produciéndose una ligera heri- da en la cabeza de la que fué curado por algunos vecinos que acudieron inmediatamente.

Esta mañana han sido denuncia- dos ante la alcaldía, dos sujetos ven- dedores ambulantes por expender la mercancía falta de peso; les fué im- puesta una peseta de multa á cada uno de ellos.

Anoche dieron un fuerte escándalo en la Plaza Mayor dos sujetos fo- rasteros que estaban embriagados; la intervención de algunos amigos puso fin á la cuestión.

En este gobierno ha sido citada María Pérez por suponerla autora del hurto de ropa blanca en las orillas del río á una vecina suya.

El señor Gobernador ha impuesto cinco pesetas de multa, al dueño de un establecimiento de vinos, Esteban Valiente por tener abierto despues de la hora reglamentaria.

Por la rectoral de esta Universidad se comunica á este gobierno civil que visto el expediente de doña Alejan- dra Egido por el que resulta ser tre- ce en vez de tres los años de servicios de dicha señora y reuniendo las con- diciones necesarias ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de Cubo de don Sancho, quedando excedente la anteriormente nom- brada.

Por telégrafo

Los caminos vecinales

Madrid 21, 11.35 m.

Ayer aprobaron los ministros en el Consejo que celebraron, el plan completo que presentó Allendesalazar de caminos vecinales que ha de ser sometido á las Cortes.

Buen propósito

Madrid 21.

El Sr. Osma ministro de Hacia- da se propone suprimir el impuesto de consumos sobre varios artículos de primera necesidad. La reforma irá in- cluida en los presupuestos del año próximo.

La escuadra inglesa

Madrid 21.

Los buques de guerra ingleses que se hallan en Villagarcía, continúan realizando maniobras y simulacros de combate. Créese que estos ejerci-

cios tienen un fin político más que militar.

No hay indulto

Madrid 21.

El día del santo del Rey no se concederá indulto de carácter gene- ral contra lo que se había anunciado y á pesar de la multitud de peticio- nes que se habían dirigido al Go- bierno.

El Consejo de hoy

Madrid 21, 3.35 t.

En el que acaban de celebrar los ministros en Palacio bajo la presiden- cia de S. M. el Rey, el Sr. Maura pronunció el discurso de rúbrica y se dió cuenta de los diferentes proyectos de Ley que piensan presentar á las Cortes los ministros.

Madrid 21, 4.15 m.

El maestro Ferreras

Acaba de fallecer el insigne y ve- terano periodista don José Ferreras, director de *El Correo*, quien por su larga carrera periodística y sus mé- ritos relevante recibió el título de maestro de la prensa.

En esa ciudad donde ejerció el car- go de gobernador será también muy sentida su muerte.

Los obreros de mar

Madrid 21.

Las comisiones de obreros de mar venidas á Madrid continúan activa- mente sus gestiones.

El Corresponsal.

Ultima hora

De Béjar

Situación crítica

Béjar 21, 5 t.

El aspecto de la población es de hora en hora más triste. Los obreros permanecen en su Círculo, no tran- sitando por la calle.

La Unión Industrial publica una hoja protestando de los vejámenes á que se la sujeta por los que están resguardados por la fuerza pública, y contra los que lanzan las personas mal avenidas con el orden.

Piden también el amparo moral del pueblo para que cese la violencia de los elementos perturbadores y no se agoten las energías de este pue- blo industrial agonizante.

Llegada del Fiscal

Béjar 21, 5,40 t.

Esta tarde llegará el señor Fis- cal de la Audiencia para instruir el proceso por los últimos sucesos.

La Cárcel sigue cerrada por te- mor de que sea asaltada.

Dícese que los comerciantes se darán de baja en la contribución si continúa este estado de cosas.

Situación angustiosísima.

El Corresponsal.

Recomendamos a nuestros lectores los chocolates de la fábrica de San Juan de Barbalos, núm. 13, cuyo anuncio va inserto en 4.ª plana.

J. León Arias

Cirujano-Dentista

Plaza Mayor - Doctor Riesco, 1

Imprenta de Almaráz.

Zamora:19



LACTEINA

Es el mejor alimento para los niños.
Depósito en Salamanca, *Farmacia de García Ruiz.*

Plaza Mayor, 36.

(Pídanse folletos.)

BIBLIOTECA MONOGRAFICA DE MEDICINA

Volumen I - LA ORGANOTERAPIA.—
Los suscriptores de El Diario podrán adquirir este volumen, como los demás de la biblioteca, con una rebaja del 25 por 100; es decir, por 75 céntimos.
Pedidos, á la Administración de El Diario.

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Mínimos, núm. 11, principal. -SALAMANCA.

JUAN DE-BERNARDI

Constructor de Órganos para Iglesias, Planos y Armoniums

Ha trasladado á esta Capital su residencia y taller de construcción, donde se hace toda clase de reparaciones y afinaciones de *Pianos, Armoniums* y demás instrumentos de teclado y mecánicos.

Afinaciones esmeradas, de pianos, 4 ptas.
Calle de Zamora, 51.—SALAMANCA.

Centro-Pensión Mañes

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

—C. de del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca—

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 Y TOSTADO, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro débese á la labor continua en la explicación de todas asignaturas y á formalidad en las cuentas ajustadas estrictamente al real cédulo. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza á cargo de acreditado profesor central.

Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, frances. Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prevía autorización se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

PÍDASE DETALLES Y REGLAMENTOS AL DIRECTOR

Disponible

FÁBRICA DE CHOCOLATE

DE

JUAN FRANCISCO MARTINEZ

Plazuela de S. Juan de Barbatos, núm. 12

SALAMANCA

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder á mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 1,50 pesetas en adelante, sirviéndolos á domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegrará el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la Confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, tengo el gusto de ofrecerme su S. S.

NOTA No confundir es a casa con la Fábrica de San Juan de Sahagún.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda e Hijos de Fernando García

Poeta Iglesias, núm. 10, Salamanca

Taller de construcción.—Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones.

DOMINGO CARBAJON RICO

(Sucesor del Armuñés)

Doctor Riesco, 33.—SALAMANCA.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos.

Se sirve á domicilio con puntualidad.

EL DIARIO PERIODICO DE LA NOCHE